

BAB V

PENUTUP

1.1 Simpulan

Penelitian ini bertujuan untuk menguji pengaruh *prudence concept* terhadap nilai perusahaan dengan *good corporate governance* sebagai variabel moderasi pada perusahaan yang terdaftar dalam indeks LQ 45 tahun 2017--2019. Variabel dari *good corporate governance* dalam penelitian ini yaitu *transparansi, akuntabilitas, responsibilitas, independensi* serta kewajaran atau kesetaraan, dan stabilitas politik yang diproksikan dengan komite audit, dewan komisaris dan komisaris independen. Penelitian ini menggunakan sampel yang diperoleh sebanyak 59 perusahaan dengan periode dari tahun 2017 sampai 2019.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa variabel *prudence concept* berpengaruh positif terhadap nilai perusahaan, hal ini menunjukkan bahwa prinsip *prudence concept* akan mencegah suatu perusahaan dalam tindakan membesar-besarkan nilai perusahaan dengan pemikiran bahwa laporan keuangan yang menerapkan *prudence concept* lebih berkualitas dan dapat digunakan untuk memprediksi ketidakpastian ekonomi di masa yang akan datang.

Variabel moderasi lainnya seperti komite audit yang terbukti memperkuat pengaruh antara *prudence concept* dengan nilai perusahaan dikarenakan komite audit dapat mencegah dan mengurangi kemungkinan terjadinya kesalahan dalam pembuatan keputusan oleh manajemen karena aktivitas pengendalian internal perusahaan dilakukan secara terus menerus dan terstruktur sehingga setiap

permasalahan seperti membesar besarkan laba dapat cepat terdeteksi dan diselesaikan dengan baik oleh manajemen. Variabel moderasi lainnya seperti dewan komisaris dan komisaris independent terbukti tidak berpengaruh terhadap hubungan antara *prudence concept* dan nilai perusahaan.

1.2 Keterbatasan

Dari hasil penelitian ini terdapat beberapa keterbatasan, adapun keterbatasan yang ditemukan antara lain adalah dalam pencarian data dari laporan keuangan tahunan perusahaan. Hal tersebut terjadi dikarenakan data laporan keuangan tahunan perusahaan ada beberapa yang belum memperbarui *website* perusahaan dan mengunggah laporan keuangan tahunan perusahaan. Sehingga ada beberapa perusahaan yang tidak dapat dimasukkan kedalam sampel penelitian karena tidak memenuhi syarat.

1.3 Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, terdapat beberapa saran yang diberikan peneliti, yaitu sebagai berikut.

1. Perusahaan

Diharapkan perusahaan dapat menerapkan *prudence concept* dengan bijak dengan tujuan untuk mengantisipasi kejadian tidak terduga dimasa yang akan datang serta mencegah atau mengurangi dampak daripada ketidakpastian ekonomi di masa yang akan datang termasuk di era *covid-19* seperti sekarang

ini, serta mengurangi risiko untuk perusahaan membesar besarkan labanya sehingga laporan keuangan akan cenderung menjadi bias.

2. Peneliti Selanjutnya

Menjawab keterbatasan di atas maka sebaiknya peneliti selanjutnya dalam hal pencarian data menggunakan website yang lengkap seperti idx serta menggunakan data yang mempunyai rentang waktu yang panjang agar lebih relevan. Juga diharapkan penelitian selanjutnya dapat menggunakan jenis pengukuran *prudence* dan nilai perusahaan yang lainnya, serta dapat menguji jenis industri yang lain seperti bank dan lembaga keuangan secara lebih khusus untuk hasil yang lebih baik dan tidak tertuju pada satu lingkup saja.

